

**BU Nr. 056/2022****Bericht über den Betrieb des Kinder- und Familienzentrums (KiFaz) der Großheppacher Schwesternschaft**

Gremium	am	
Sozial- und Kulturausschuss	12.05.2022	öffentlich

**Beschlussvorschlag:**

Kenntnisnahme

**Haushaltswirtschaftliche Auswirkungen:**

Kosten:	entfällt
Ansatz Haushaltsplan laufendes Jahr:	entfällt
Haushaltsplan Seite:	266
Produkt:	31.40.0900 - Familienförderung
Maßnahme (nur investiver Bereich):	entfällt
Produktsachkonto:	43180000
Überplanmäßige Aufwendungen / Auszahlungen:	Nein
Außerplanmäßige Aufwendungen / Auszahlungen:	Nein
Deckungsvorschlag: (wenn über-, außerplanmäßig)	

**Bezug zum Kursbuch Weinstadt 2030:**

Projekt 4.5 Familienkompetenzen

**Verfasser:**

05.04.2022, Amt für Familie Bildung und Soziales, Philipp Heimerdinger

**Mitzeichnung:**

Fachbereich	Person	Datum	Ergebnis
	Scharmann,		Zustimmung
Oberbürgermeister	Michael, Oberbürgermeister	25.04.2022	
Amt für Familie, Bildung und Soziales	Spangenberg, Ulrich	21.04.2022	Zustimmung

### **Sachverhalt:**

Das Kinder- und Familienzentrum (KiFaz) der Stiftung Großheppacher Schwesternschaft wurde im September 2021 eröffnet. Hierdurch wurde das bestehende Kinderhaus am Sonnenhang zu einem Begegnungs-, Bildungs-, Unterstützungs- und Erfahrungsort für alle Kinder der Weinstädter Kindertageseinrichtungen und ihren Familien erweitert. Die Familie steht nun in ihrer Gesamtheit im Mittelpunkt, wodurch sich das Kinder- und Familienzentrum klar von einer reinen Kindertageseinrichtung abgrenzt.

Aufgaben einer Kindertageseinrichtung:

- Betreuung, Bildung und Förderung der Kinder
- Unterstützung der Familien

Zusätzliche Aufgaben eines Kinder- und Familienzentrums:

- Anbieten von Unterstützungs-, Förderungs- Bildungs- und Beratungsangeboten für alle Weinstädter Familien
- Schaffung von niedrigschwelligen Zugängen zu professioneller Beratung
- Anlaufstelle und sozialer Treffpunkt für Familien und Nachbarschaft
- Schaffen von sozialräumlichen passgenauen und niederschwelligen Angeboten
- Vernetzen der Familien und vernetzen der Generationen
- Inklusive Ausrichtung und damit ganzheitliche Beratung und Begleitung von Familien

Das Kinder- und Familienzentrum ist eng in den Sozialraum eingebunden und fungiert als Verbindungsstelle zu den bestehenden sozialen Angeboten. Die bereits realisierten Angebote werden im Zuge der Fertigstellung des Neubaus im Herbst 2022 noch erweitert.

Die Konzeption des Kinder- und Familienzentrums erfolgte in enger Abstimmung mit der Stadt Weinstadt und dem von der Evangelischen Gesellschaft e.V. betriebenen Familienzentrum Weinstadt.

Der Bericht zum Kinder- und Familienzentrum liegt in der Anlage bei und wird in der Sitzung von der Großheppacher Schwesternschaft vorgestellt.